

Texto sobre el psicoanálisis actual para la conferencia CONVERGENCIA de MAYO 2025

Vuelvo a nuestro título Malestar, castración, alteridad para abordar la situación actual en la que el ataque a la ley simbólica nos sitúa ante un escenario global de tipo dominado/dominante-culpable/víctima y un silenciamiento de muchos analistas. El malestar, es decir el disfrute del mal, el mal del prójimo debido a la existencia de lo sexual en la civilización, y las paradojas de los disfrutes que o bien son disfrutes semióticos y tienden hacia la paz, o pueden estar más allá del sentido con una destrucción violenta.

Vamos a referirnos a La Biblia y los Evangelios: “ama a tu prójimo como a ti mismo”. Miedo tanto de Freud como de Lacan (lección 15 de la Ética del psicoanálisis de 1960) por este goce del mal del prójimo, en lo profundo de sí mismo. ¿Cómo surge entonces hoy una neurosis frente al vínculo entre el derecho y los impulsos de la ética analítica? De ahí la necesaria sublimación hacia la ley y la llamada al ser del Otro que introduce la alteridad, la falta en el otro, la castración. Y la castración materna precisamente en actos terroristas.

Sublimación aquí con la muerte del padre por asesinato simbólico, monoteísmo inscrito por la represión del asesinato del fundador. Este simbolismo puede cesar y he aquí la guerra contra las matanzas, la crueldad, el trauma del terrorismo islamista actual a través de su acción política de odio a los judíos, a través de la exclusión de esta función del padre simbólico, portador de la ley que deja los impulsos desublimados bajo la égida de la matriz arcaica. La realidad está aquí atrapada entre el psicoanálisis en la intención y el psicoanálisis en la extensión.

El psicoanálisis actual se basa en un texto de Freud para avanzar en su trabajo sobre la violencia en el mundo y en los medios de comunicación debido a la ruptura del equilibrio entre la ley resultante del asesinato simbólico del padre y las pulsiones de destrucción.

De ahí el cuestionamiento de El Psicoanálisis actual a través de la guerra en el Medio Oriente y la guerra mediática global contra los judíos e Israel para expulsarlos del mundo basándose en maniobras de propaganda islamista de Irán, Hamás y Qatar. Para revertir el ataque genocida del 7 de octubre con esta terrible toma de rehenes israelíes por parte de Hamás que también utiliza a su propia población como escudo humano. Y de ahí plantear una inversión acusatoria de los judíos de ser genocidas. Y esto con imágenes cristianas captadas por Occidente, imágenes de muertes de niños palestinos hasta el punto de pasar a sus redes, que según aceptan colegas analistas, habría drones israelíes, fabricados para rematar a niños palestinos heridos. Antigua acusación de antisemitismo de siempre.

Aquí está el extracto de El hombre Moisés y la religión monoteísta [1] (1938), Freud, sobre el Islam, avanza: «...la fundación de la religión musulmana aparece como una repetición abreviada de la fundación del judaísmo, del cual se manifestó como una imitación. Parece, en efecto, que el profeta inicialmente pretendió adoptar el judaísmo en su totalidad para sí mismo y para su pueblo. La recuperación del único y primitivo Gran Padre Abraham produjo entre los árabes una extraordinaria elevación de su

autoconciencia, que condujo a grandes éxitos temporales, pero también se agotó en ellos...». «Alá se mostró mucho más agradecido con su pueblo elegido de lo que Yahvé se había mostrado anteriormente con el suyo. Pero el desarrollo interno de la nueva religión pronto se estancó, quizás porque carecía de la profundidad que el asesinato del fundador de la religión produjo en el caso judío.»

De ahí el triunfo del asesinato como ideal matricial no limitado por la ley paterna. Freud insiste en que semejante asesinato del padre se repite tantas veces como para convertirse en texto: «La humanidad siempre ha sabido matar a un padre, una y otra vez». Freud insiste en que esta función debe abordarse como si se tratara del individuo, permitiendo una lectura de lo colectivo, lo que también significa que las condiciones para tal instauración del terrorismo pueden surgir en otras naciones, en otros grupos distintos del islam, que tanto nos preocupa actualmente... Y rompe los vínculos entre los psicoanalistas.

Jean-Jacques Moscovitz